

El municipio inaugurará el contenido del Centro de Interpretación Rupestre de Santa María de Valverde

Un experto defiende que el origen del castellano se encuentra en Valderredible

EUROPA PRESS. Santander

El investigador y profesor de la Universidad norteamericana de Tennessee Gregory Kaplan defiende que San Millán pasó sus últimos 30 años en Valderredible, región donde según su hipótesis se sitúa el origen del castellano. El escritor recoge esta tesis en su recién publicado libro *El culto a San Millán en Valderredible*, edi-

tado con el apoyo de la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte del Gobierno de Cantabria. Kaplan señaló ayer en rueda de prensa que el paso del latín al castellano antiguo tuvo lugar entre los siglos VI y VIII, momento en el que se desarrolla el culto a San Millán, de modo que "tendría sentido" que el castellano apareciera en Valderredible, se trasladara a La Rioja a través del culto al santo.

Asimismo, el investigador apuntó que los rasgos arcaicos del castellano, relacionados directamente con el latín oral, podrían haberse conservado "gracias al aislamiento de Cantabria", y afirmó que si los primeros documentos escritos en castellano proceden de la Cogolla, podría especularse que el traslado del culto a San Millán desde Valderredible hubiera supuesto el traslado del lenguaje al mismo tiempo.

El profesor señaló además que para demostrar las teorías del nacimiento del castellano en Valderredible, avaladas por investigadores como Ralph Parry, es necesario encontrar un documento escrito o inscripción anterior a las *Glosas* de los siglos diez y once, primeros textos en castellano redactados en San Martín de la Cogolla. El próximo trabajo de Kaplan, que recalca la importancia de estudiar minuciosamente todas las cuevas de Valderredible, se centrará precisamente en la búsqueda de un escrito que confirme su hipótesis.

Las reliquias del santo

En su libro *El culto a San Millán en Valderredible*, presentado ayer por el autor en compañía del consejero de Cultura, Francisco Javier López Marcano, y el alcalde de Valderredible, Fernando Fernández, Gregory Kaplan describe la historia de las reliquias de San Millán desde el siglo VI hasta el VIII y defiende la doble vinculación de San Millán con el Monasterio riojano de la Cogolla y la región de Valderredible, donde el santo se estableció los últimos treinta años de su vida.

El libro presentado ayer *El culto a San Millán en Valderredible* del investigador y profesor de la universidad norteamericana de Tennessee, Gregory Kaplan, concluye, a partir del estudio de los arcos de herradura de dove-



Marcano presenta el libro de Gregory Kaplan junto al alcalde de Valderredible, Fernando Fernández. MADARIAGA

las, que las iglesias rupestres de Valderredible y las iglesias de fábrica visigodas de la zona datan de la misma época, el siglo séptimo.

Gregory Kaplan resaltó la im-

portancia de Valderredible como foco de peregrinaje durante la época visigoda, ruta que, a su juicio, permitió junto con otras que se formara el Camino de Santiago.

En este sentido, también López Marcano destacó la importancia de la ruta del Besaya en la formación del Camino de Santiago, que sirvió de enlace entre la vía inglesa y francesa.

El consejero afirmó asimismo que La Rioja tiene muchas similitudes con Cantabria y que "no hay que asustarse" por ello. También reiteró su apoyo a las tesis que apuntan que el nacimiento del castellano tuvo lugar en Valderredible.

Explicó que el libro contará con una tirada de cinco mil quinientos ejemplares de los cuales el Ayuntamiento de Valderredible distribuirá 1.000, el autor gestionará los que él requiera y los restantes los distribuirá la Consejería, entre otros, a oficinas de turismo de la Comunidad Autónoma de Cantabria, donde podrán recoger de forma gratuita tanto casas de cultura como bibliotecas.

Conferencias con Kaplan

E. P. Santander
El consejero de Cultura, Turismo y Deporte del Gobierno de Cantabria, Francisco Javier López Marcano, informó que próximamente se realizará un ciclo de conferencias en el que participará Gregory Kaplan y que el libro será presentado en Valderredible. Además, el consejero agradeció a Alfonso Manso que pusiera al Go-

bierno regional en contacto con este experto. Finalmente, el alcalde de Valderredible, Fernando Fernández señaló que próximamente se abrirá al público el nuevo Centro de Interpretación Rupestre de Santa María de Valverde, y agradeció a Kaplan haberse "enamorado" de Valderredible y haber contribuido a que esta región "esté cada vez más de moda".

El ministro de Cultura inaugura hoy un curso de la UIMP

EUROPA PRESS. Santander

El ministro de Cultura, César Antonio Molina, visita hoy Cantabria, donde inaugura un curso de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) y presidirá la reunión del Consorcio del Museo Altamira en la que se aprobará la disolución de dicho órgano.

La agenda del ministro en la región comenzará a las 12.00 horas con su participación en el Consorcio de Altamira, que se celebrará en las instalaciones del propio museo, en Santillana del Mar.

El principal punto del orden del día de la reunión es la aprobación de la disolución del Consorcio, una vez cumplido el objetivo para el que se creó. También se aprobará la cesión gratuita de sus propiedades al Estado, el acta de la sesión anterior y las cuentas.

Además del ministro, participarán en la reunión representantes de todas las instituciones representadas en el Consorcio: los ministerios de Cultura y Hacienda, el Gobierno de Cantabria, el Ayuntamiento de Santillana del Mar y la Fundación Marcelino Botín. Así, entre otros, acuden el presidente de la Comunidad Autónoma de Cantabria, Miguel Ángel Revilla; el consejero de Cultura, Turismo y Deporte, Francisco Javier López Marcano, y el presidente del Banco Santander, Emilio Botín.

El consorcio de Altamira

Por otro lado, Francisco Javier López Marcano, explicó ayer que la disolución del Consorcio de Altamira, que se acordará hoy, es un acto "casi administrativo" que se toma porque ya se ha cumplido el objetivo para el que fue creado, que fue la gestión y construcción del centro para investigación.

"Una vez cumplido su objeto ya no tiene ningún sentido continuar con el Consorcio", recalca en respuesta a las preguntas de la prensa durante la presentación de las obras adquiridas por el Gobierno regional durante la feria de arte contemporáneo *Artesantander*.

"Prueba de ello" es que la última reunión de socios "tuvo lugar hace ya varios años", apuntó López Marcano, quien recalca que la disolución es un acto "casi administrativo".

ESTRELLAS
Viernes, 27 de julio
1 4 21 29 41
ESTRELLAS: 7 - 8

GORDO PRIMITIVA
Domingo, 29 de julio
35 36 48 49 50
Número Clave: 8
(Reintegro)

lotería primitiva
Jueves, 26 de julio
20 29 35 4 10 18
41 46 47 39 41 42
COMPLEMENTARIO: 6
REINTEGRO: 9

Sábado, 29 de julio
4 10 18
39 41 42
COMPLEMENTARIO: 19
REINTEGRO: 0

LOTERÍA NACIONAL
Jueves, 26 de julio
Primer premio: 97.397
Segundo premio: 75.157
Reintegros: 4 - 6 - 7

Sábado, 29 de julio
Primer premio: 19.941
Segundo premio: 55.219
Reintegros: 1 - 4 - 9

ONICE
Organización Nacional de Ciegos
CUPON PREMIADO DE AYER:
12.619

Lunes, 30 de julio 90.500
Martes, 24 de julio 30.778
Miércoles, 25 de julio 43.015
Jueves, 26 de julio 38.189
Viernes, 27 de julio 73.987 Serie: 109
Domingo, 29 de julio 12.889 Serie: 021

COMBO: Reintegro: 9 • Doble: 9-6 • Triple: 3-1-1 • Cómbola: 04

Bono Loto

| Lunes, 30 de julio | Martes, 31 de julio | Miércoles, 25 de julio | Viernes, 27 de julio |
|---|---|--|--|
| 3 17 21 | 5 12 21 | 5 12 19 | 1 10 24 |
| 28 34 40 | 28 30 33 | 29 47 48 | 36 40 47 |
| NUMERO COMPLEMENTARIO: 46 REINTEGRO: 3 | NUMERO COMPLEMENTARIO: 38 REINTEGRO: 7 | NUMERO COMPLEMENTARIO: 8 REINTEGRO: 9 | NUMERO COMPLEMENTARIO: 6 REINTEGRO: 6 |